

AGRICULTURA

Agronoticias

Reforestación

Castilla-La Mancha fue, después de Castilla-León, la Comunidad autónoma donde más superficie se ha reforestado en los primeros siete meses de este año con 13.646 hectáreas de superficie plantada de árboles y con 2.491 millones de pesetas de inversión. Según los datos del Ministerio de Agricultura, las ayudas para fomentar las inversiones forestales superaron en toda España los 18.500 millones de pesetas durante los primeros siete meses del año, con un total de 73.456 hectáreas reforestadas y 9.059 expedientes atendidos.

Plan de Pensiones RG-Uno

El Plan de Pensiones RG-Uno que comercializa en toda España Rural Pensiones, entidad perteneciente al grupo de Cajas Rurales, se ha situado en séptimo lugar, entre los más de medio centenar de planes de pensiones existentes en el país, en cuanto a rentabilidad media obtenida durante los pasados tres años, con un 11,88 por ciento.

Plan de Recursos Naturales

El delegado de Agricultura y Medio Ambiente en Guadalajara, José Miguel del Castillo, se reunió la pasada semana con los alcaldes de una veintena de municipios de la comarca del Alto Tajo para informarles sobre el Plan de Ordenación de Recursos Naturales (PORN) de la zona. La Consejería quiere elaborar el PORN para establecer las medidas generales para la correcta protección de la naturaleza, a la vez que se mantiene la actividad socio-económica en la misma.

Nuevas plantaciones a La Rioja

Un 80 por ciento de las 3.000 hectáreas de nuevas plantaciones de vides autorizadas irá a parar a La Rioja, según un comunicado de la organización agraria Iniciativa Rural, que especifica que el resto se repartirá entre Galicia, País Vasco, Castilla y León y Cataluña. Las demás Comunidades autónomas, sobre todo las de más tradición vitivinícola como Castilla-La Mancha, se plantean recurrir la normativa.

La Junta Central de Regantes de La Mancha Oriental aprueba su segundo Plan de Ahorro

POR segundo año consecutivo, la Junta Central de Regantes de La Mancha Oriental se ha dotado de un Plan de Autocontrol en el consumo de agua. Una asamblea general de asociados celebrada este fin de semana en Albacete respaldó con un 91,88 por ciento de los votos la propuesta de mantener un uso racional y limitado de los recursos subterráneos del acuífero 18. El objetivo es repetir el logro de la campaña de 1996, en la que se ha conseguido ahorrar 100 hectómetros cúbicos.

Albacete. Amparo Álvarez Esta cifra y las precipitaciones caídas desde diciembre, que superan la media de los años 80 e incluso de décadas anteriores, están permitiendo equilibrar los niveles hídricos del acuífero, según aseguró el presidente de la Junta Central de Regantes de La Mancha Oriental, Francisco Belmonte. En cualquier caso, el colectivo de regantes de Albacete y Cuenca que agrupa esta asociación, ha optado por la prudencia para que la recarga de las reservas se consolide. «Nuestros socios han entendido esta propuesta, porque además han visto que se han conseguido resultados, y que la eficacia del Plan de Explotaciones de este año ha sido muy grande. Lo ha cumplido el cien por cien de miembros de la Junta Central y el 90 por ciento de los no asociados, y eso ha constituido una garantía de credibilidad para el agricultor y para la propia Confederación, que respalda el Plan y ha establecido su obligado cumplimiento en todas las zonas del acuífero».

El contenido de este Plan, que sirve de modelo para las

planificaciones individuales de los regantes o Sociedades Agrarias de Transformación, es muy similar al del año pasado. Se limita el consumo a 6.000 metros cúbicos por hectárea para las superficies registradas antes de 1986 y de 4.000 para las posteriores a esta fecha, en la que se publicó la Ley de Aguas.

Caudalímetros

Para el control de estos límites se instalarán caudalímetros o cuantificaciones globales de cada explotación, calculadas en base a una tabla de consumos por cultivo que ha elaborado como referencia la propia Junta Central de Regantes. Por vez primera, se incluyen los cultivos leñosos en la regulación, y se reducen 1.000 metros cúbicos por hectárea en las explotaciones de alfalfa y remolacha.

Los agricultores deberán someter sus planes a visado antes del 30 de abril, presentando como documentación base su declaración de la PAC ante las oficinas de la Junta Central, que continuará colaborando estrechamente con el Servicio de Asesoramiento de Riegos de

la Diputación, al igual que el año pasado, para propiciar la eficiencia y modernización de los cultivos, una fórmula que según Francisco Belmonte también ha contribuido decisivamente al ahorro de agua.

En el transcurso de la asamblea, Belmonte informó también a los regantes del próximo inicio de los trabajos de revisión del registro de aguas, en los que colaborará la propia Junta Central con la Confederación del Júcar. Este proceso permitirá iniciar por fin la esperada legalización de muchas explotaciones en Albacete y Cuenca, «algo que ha estado paralizado durante años y que decide ahora poner en marcha la Confederación porque se fía de nuestra capacidad y de la documentación que vamos a aportar», señaló Belmonte.

Por último, el presidente de la Junta Central reclamó a las instituciones políticas y sociales de Castilla-La Mancha que aprovechen el esfuerzo de autocontrol y sensatez que han mostrado los regantes para apoyar la reivindicación de los derechos de riego para la región.

CAJA RURAL DE ALBACETE

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL

CAJA RURAL DE CUENCA

CAJA RURAL DE TOLEDO

CAJAS RURALES...